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Après de longs mois d'interruption, nous relançons notre bulletin
d'information !  Nous sommes ravis de publier à nouveau notre
newsletter.

Vous y trouverez des informations sur la vie fédérale de la FSGT
Activités Subaquatiques et Nationale, des mises à jour et des
nouvelles des  Commissions Thématiques, sur les clubs et les
bénévoles qui composent notre CFA Activités Subaquatiques.

Une newsletter par tous et pour tous !

Nous espérons que vous apprécierez ce nouveau format et les
nouvelles qu’elle contient.

Nous vous invitons à partager vos informations de la façon la plus
large possible, et si vous êtes intéressé pour participer à
l'aventure et aller plus loin avec AQUAFIL, n'hésitez pas à nous
contacter ! 

info@plongee.fsgt.org.
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LES DOSSIERS EN COURS DE LA CFA
ÉCRIT PAR LA REDACTION

Pas moins de 4 débats sont en cours sur le forum, animé par les
délégués et référents pour 5 semaines minimum; 

le chantier E3 E4 » suite aux dernières publications des manuels
du moniteurs,
les modalités de validation GP
L’état des lieux des stages fédéraux
La Convention Bioobs

Les clubs peuvent s’exprimer grâce à leur délégué et référent,
sollicités dans ces débats, qui sont chargés de faire remonter les avis
au travers du forum CFA (accès réservés aux Délégués et Référents).

LA CFA 2024
ÉCRIT PAR LA REDACTION

La prochaine réunion plénière de
notre Commission Fédérale
d’Activité CFA se déroulera du 27
au 28 janvier prochain.
Comme pour les années
précédentes elle se déroulera en
distanciel. L’occasion de passer en
revue les actions des Commissions
Thématiques, des chantiers en
cours, de renouveler  les
animateurs sortants, et de voter les
résolutions présentées en amonts.
Les Délégués et Référents de vos  
départements sont vos
représentant et possèdent une voix
chacun. Retrouvez l’ensemble des
délégués et Référents de la CFA
dans l’annuaire des clubs. 

Vous n’avez pas de représentant
dans votre département, vous
souhaitez participer à une
Commission Thématique, écrivez à
la coordination pour connaitre les
modalités de désignation.
coordination@plongee.fsgt.org 

LE MOT DE LA COORDINATION
ÉCRIT PAR LA REDACTION

2023 était l’année de la toute nouvelle équipe de la coordination, Jean Michel Zapletal, Marc Wallet,

Mokhtar Ghemari, Sébastien Mons, Philippe Grob, Virginie Billy et nouvellement arrivé François

Guillemot. Nous avons la motivation de donner en 2024 un souffle nouveau dans la communication et

dans notre CFA, améliorer la collaboration entre les commissions et les membres de la CFA, pour et aux
services des clubs de plongée FSGT, vive 2024 !
La Coordination vous souhaite d’excellente fêtes de fin d’année, l’occasion de se retrouver avec ses
proches et amis, de partager de bons moments, de parler on vous le souhaite des dernières plongées et
des prochaines, voir de s’offrir un nouvel équipement.
Et quoi de mieux pour commencer l’année que de re commencer à échanger, à partager, à communiquer
notre passion pour notre activité, parler des infos fédérales, des initiatives réalisées, des projets en cours,
des clubs, des bénévoles ?
Aquafil, vous apportera régulièrement les nouvelles de notre CFA et de vos réalisations sur cette page Vie

Fédérale.

Crédit photo R Lamarche

UN NOUVEAU A LA COORDO
ÉCRIT PAR LA REDACTION

Un nouveau venu à la Coordination, François
Guillemot, Référent du 13 à été élu après vote
et rejoint l’équipe, en novembre 2023.
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LA VIE FEDERALE
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https://plongee-fsgt.org/vie-federale/annuaire/


STAGE FEDERAL DES HAUT DE FRANCE (59)
FOCUS D’UN STAGE FÉDÉRAL ORGANISÉ PAR DES BÉNÉVOLES.
ÉCRIT PAR LA REDACTION

Le stage fédéral s’est terminé fin octobre à St Mandrier, en face de Toulon (Var 83), sous l’égide du comité 59 des Haut de
France. 
Bruno Cousein, Président du Jury, Patrice Picard représentant fédéral, Clément-Marc Falinower, Eric Alberola, et Jean-
Paul Boulanger en tant que jurys ont orchestré l’événement avec le soutien logistique de St Mandrier Plongée, malgré
des conditions météorologiques défavorables, le stage s’est déroulé dans une ambiance conviviale.

Aquafil : Qu’en est-il de ce nouveau stage, où les Haut de France se sont installés dans le Sud ?
Bruno Cousein : Eh bien, grâce à l’appui logistique et à la connaissance des sites par St Mandrier Plongée, nous avons pu
faire face à une météo difficile, assurant la sécurité lors de toutes les plongées. La véritable difficulté réside dans la
préparation, avec le défi financier lié à l’incertitude du nombre de participants. Un candidat manquant, c’est le comité
organisateur qui en fait les frais. Calculer au plus juste le coût d’un stage implique une prise de risque.

Aquafil : Quels sont les résultats obtenus ?
Bruno Cousein : Trois MF2, trois MF1, trois GP, trois PA40, ainsi que la validation de certains modules pour un MF1 et un
MF2 en formation. Tout le monde a été reçu, et grâce aux enseignements sur place de l’équipe pédagogique, certains
candidats ont considérablement progressé.

Aquafil : Quelle est ta principale motivation pour organiser un stage fédéral ?
Bruno Cousein ; c’est de promouvoir la FSGT Plongée et le bénévolat. Tant qu’il y aura une demande de formation, je serai
présent ! C’est ma contribution à la CFA, et j’encourage tous les MF2 à participer et à organiser des stages fédéraux.

BRUNO COUSEIN
FICHE SIGNALETIQUE

Club : Club de Plongée des Epaves
de l’Opération Dynamo
Localité : Dunkerque
Spécialité : Plongée sur épave
Spot préféré : Le Douaisin 

Crédit photo Bruno COusein - Stage Fédéral des Haut de France 2023

L’ECHO DES COMMISSIONS
A Q U A F I L

LA COMMISSION BIO VOUS PRESENTE
LES NOUVEAUX LIVRETS DE
FORMATION
A tous les plongeurs FSGT : les nouveaux livrets de

formation sur l'environnement subaquatique sont

arrivés ! Vous les trouverez sur :

 https://plongee-fsgt.org/manuels-et-livrets/ 

En décembre, début des visioconférences sur les

animations en environnement subaquatique ouvertes

à tous les adhérents FSGT intéressés : date, heure et

programme à suivre très prochainement ! Faites-

circuler l'info !
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A chaque édition une photo, une histoire, une émotion
LA PHOTO D’AQUAFIL

L’IMAGE
A Q U A F I L
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Le matériel :  GH5 Panasonic,
caisson Nauticam
La photo : 1/250 et f5.6
Le spot : Moyade, Marseille
La date : 11-08-2020

Texte et photo par Romain Lamarche

Image : Romain Lamarche

Vous souhaitez partagez une photo, une émotion, prenez contact avec AQUAFIL info@plongee.fsgt.org 

“Cette photo, je l’ai sélectionnée car j’aime bien les effets de
lumière qu’elle donne.
C’est une photo qui a été prise sur une plongée after work
de fin de journée, en été. La lumière du soleil est rasante, et
chaude, et les Saupes passaient par là à quelques mètres
de la surface.
J’aime bien le coté brillant que rendent les Saupes, avec le
flash, avec leurs points de couleurs jaunes.
Les effets de lumières sont bien équilibrés entre mon flash
et le soleil, sans contre jour, ce qui donne à la l’image un
aspect naturel, bien que les sources de lumières soient
opposées.”
 Romain Lamarche

ROMAIN LAMARCHE
FICHE SIGNALETIQUE

Club : Asso. Sportive des Salariés de
l’Energie           ASSE CMCAS
Localité :           Marseille
Spécialité :       Photographie
Spot préféré : Pierre de Cassis - Grand
Conglouë - Marseille
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L’AIR DU LARGE 
A Q U A F I L

A Chaque édition un poême marin
LE POEME
Les Voiles de Alphonse de Lamartine (1790-1869)

Quand j’étais jeune et fier et que j’ouvrais mes
ailes,
Les ailes de mon âme à tous les vents des mers,
Les voiles emportaient ma pensée avec elles,
Et mes rêves flottaient sur tous les flots amers.

Je voyais dans ce vague où l’horizon se noie
Surgir tout verdoyants de pampre et de jasmin
Des continents de vie et des îles de joie
Où la gloire et l’amour m’appelaient de la main.

J’enviais chaque nef qui blanchissait l’écume,
Heureuse d’aspirer au rivage inconnu,
Et maintenant, assis au bord du cap qui fume,
J’ai traversé ces flots et j’en suis revenu.

Et j’aime encor ces mers autrefois tant aimées,
Non plus comme le champ de mes rêves chéris,
Mais comme un champ de mort où mes ailes
semées
De moi-même partout me montrent les débris.

Cet écueil me brisa, ce bord surgit funeste,
Ma fortune sombra dans ce calme trompeur ;
La foudre ici sur moi tomba de l’arc céleste
Et chacun de ces flots roule un peu de mon
cœur.

LE LIVRE 
Vous n’irez plus à la plage de la même façon...
 
Quand la science et l’humour s’allient pour informer le grand public
sur les aléas littoraux, cela donne ce livre d’actualité, à la fois ludique
et pédagogique.
 
La mer contre-attaque ! est avant tout le fruit d’un véritable « show
scientifique » animé par le trio Éric Chaumillon, Mathieu Duméry et
Guillaume Bouzard. Lors de conférences fortes et originales, ils nous
exposent leurs regards croisés sur les grands mystères de l’érosion
côtière : le discours scientifique est agrémenté d’humour, le tout
prenant vie dans des dessins drôles et efficaces.
Ce projet a donné naissance à ce livre. Il est un outil indispensable
dans le monde d’aujourd’hui pour comprendre les causes de
l’évolution du littoral, mais aussi mesurer l’impact que les variations
climatiques ou l’activité humaine peuvent avoir sur ce phénomène.
Le lecteur est invité à découvrir au fil des pages les différents
facteurs responsables de la vulnérabilité de ces zones et à considérer
les options qui s’offrent à lui pour s’adapter à ces changements. Le
tout grâce à un contenu riche en anecdotes et en dessins
humoristiques décomplexants, qui mettent brillamment en
perspective la richesse scientifique du texte !

Edition Plume de Carotte
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ZOOM SUR :  
A Q U A F I L

L’ASSEMBLÉE DES CLUBS

PAR LE COLLECTIF ADC

Avec l’adoption des textes modifiants le fonctionnement interne de notre CFA, en janvier 2023 , il était
prévue de réaliser une Assemblée Nationale de l’Activité (ANA) Plongée. Cette assemblée a pris la
forme pour cette première fois d’une Assemblée Des Clubs (ADC) en distanciel.

Aquafil revient sur la réalisation de cette ADC et sur les grandes thématiques qui s’en dégage avec le
groupe de travail.

AQUAFIL : Bonjour, comment avez vous abordé la mise en
place de ce chantier ?

Le Groupe ADC : Tout d’abord, le porteur des textes de
réformes de la CFA, qui introduisent une feuille de route
guidant nos actions a demandé mandat à la Coordination
de prendre en charge la réalisation de ce chantier. Il a fait
appel aux bonnes volontés pour le réaliser. Un membre de la
Coordination a été désigné pour faire la liaison. Nous avons
donc commencé par une série de réunion pour définir le
cadre de travail, les modalités d’exécutions, le retro planning
pour que les conclusions puissent être présentées à la
réunion plénière de 2024.

AQUAFIL :  La consultation lancée par formulaire a donnée
quels résultats ?

ADC : Avant d’arriver aux conclusions, je voudrais revenir sur
la réalisation de celui ci. On à tout d’abord posé une série de
questions permettant de savoir qui nous répondait, puis
d’apprécier la CFA, en posant des questions sur la qualité des
liens, de l”information, et de la direction que notre CFA
prenait..

AQUAFIL : Beaucoup de club ont répondu à l’appel ?

ADC : Oui, 63 personnes ont contribuées à ce questionnaires
représentant 60 clubs, nous espérions ce niveau de
consultation, qui démontre l’intérêt des clubs affiliés pour
notre CFA

AQUAFIL : Et pour quels résultats ?

Le Groupe ADC : Le dépouillement du questionnaire a fait
ressortir 4 grandes thématiques transverses; 

la communication, 
La mutualisation, 
l’aide aux clubs, 
les axes de développement de la CFA.

AQUAFIL : Ce sont ces thématiques qui ont fait l’objet de
forum visio ?

ADC : Oui pour aller plus loin dans l’ADC et permettre de faire
des déclinaison pratiques, il était nécessaire de travailler
qualitativement ces thèmes. Les forums Visio sous Zoom nous
ont Permis de rassembler les volontaires autours de ces
thématiques.

AQUAFIL : Et maintenant ?

ADC : Nous allons rendre notre synthèse à la Coordination
pour qu’elle la diffuse à la CFA,  et aux Commissions pour
qu’elle adopte en CFA les orientations issues de cette
consultation.

AQUAFIL : Et si ces orientations sont impossibles à tenir ?

ADC : Le voyage importe plus que la destination et à
l’impossible nul n’est tenu ! Cette feuille de route permet à
notre CFA de savoir dans quelles directions aller pour nos
clubs affiliés, Tout ne sera pas fait dans les 4 ans, mais cela
permettra à chacun d’aller dans le même  sens. Un point
d’étape sera fait chaque année en CFA.

Le groupe ADC en chiffre 
8 volontaires
9 mois de la conception à la réalisation
1 correspondant Coordination
21 réunions hebdo de travail
1 questionnaire
63 participants au questionnaire
13 forums Visio pour 20 heures d’interviews
19 participants différents
44 interviews en forum Visio
18 forums visio
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148
LE CHIFFRE

clubs affiliés FSGT avec activité Plongée
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LE SALON DE LA PLONGÉE 2024

PAR LA REDACTION

Comme chaque année se tient à Paris le Salon de La Plongée, Moment privilégié, pour se rencontrer.
Aquafil a interrogé Jean Michel Zapletal sur la préparation et l’organisation de notre stand.

Aquafil : Bonjour Jean Michel, alors comme chaque
année la CFA Plongée tient son stand au Salon de la
Plongée 2024, sous le thème de La Plongée à 360°

Jean Michel Zapletal : Oui, à retenir notre stand sera
situé au C07, l’équipe des bénévoles est prête à
animer le stand et impatiente de recevoir les visiteurs.

Aquafil : Des nouveautés cette année ?
JMZ : Cette année le salon se déroule du Jeudi au
Dimanche contrairement à l’année passée qui était du
Vendredi au Lundi. Nous restons sur un beau stand de
12 m² décoré aux couleurs de la FSGT, et comme
l’année dernière, nous disposerons aussi d’un pupitre
sur le stand TDI SDI ;

Aquafil : Double exposition du coup ?
JMZ : Oui, nous marquons notre accord FSGT – TDI
SDI (à retrouver sur le site) de l’année dernière et nous
profitons du flux sur leur stand pour présenter l’accord
et nous faire connaitre

Aquafil : Et comment est constituée l’équipe des
exposants FSGT ?
JMZ : Pour la maîtrise des couts et le coté pratique,
nous avons passé un appel aux volontaires parmi tous
les moniteurs des différents clubs de l’Ile de France et
membre des Commissions Thématique, Ils se  
relayerons et pourrons répondre aux questions et
visiter les différents partenaires.
Nous invitons tous les clubs affiliés et adhérents FSGT
à venir nous saluer et échanger avec nous.

Aquafil : Les objectifs de notre participation au Salon
de la Plongée 2024 ?
JMZ : Rencontrer les plongeurs FSGT, les clubs affiliés,
assurer une visibilité de notre CFA, rencontrer les
partenaires, échanger avec les membres du Code du
Sport, se faire connaitre du public, et des clubs. C’est
simple nous sommes juste après l’entrée sur la
droite. 
(Etoile rouge sur le plan NDLR)

Aquafil : Merci Jean Michel pour ces infos, et bravo à
toute l’équipe pour cet investissement, nous
reviendrons prochainement vers l’équipe pour un
Zoom spécial Salon.


